

BOMBEROS Y SU COMPROMISO A TODA PRUEBA

Institución cumple 173 años en Chile

Bomberos de Biobío trabaja en diferentes proyectos para mejorar su accionar

Braulio Castro, presidente del Consejo Regional de Bomberos en la zona, detalló algunas de las iniciativas más importantes que cuentan con recursos aprobados y otras que están en vías de obtener financiamiento.

Como ocurre constantemente con Bomberos, cada emergencia que se registra en nuestra Región y el país es un nuevo desafío para quienes componen la institución. Los temporales de lluvia que paralizaron gran parte de Chile fueron la incidencia más reciente y se requirió toda la asistencia posible de los voluntarios.

Braulio Castro, presidente del Consejo Regional de Bomberos en Biobío, comentó que siempre han participado en emergencias climáticas, ya sea anegamientos, salida

de esteros o ríos. "Pero esta vez fue más complejo, a causa de estos pulsos de lluvia. En Curanilahue, por ejemplo, en dos días y medio llovió 376 milímetros. Los carros bomba no están diseñados para ese tipo de eventos, lo que complejiza más nuestra acción", dijo.

Agregó que tuvieron que adaptarse a la situación y ejecutar algunos cambios, como lo que hicieron con los equipos Gersa (Grupo Especializado para Rescate Sub Acuático), los que tuvieron que encargarse de salvar personas, enseres y

hasta mascotas. Tal como mencionó Castro antes, muchos vehículos de la institución sufrieron graves daños porque entraban a una calle o pasaje que estaba seco y cuando querían salir, ya estaba inundado, perjudicando los sistemas electrónicos de las máquinas, lo que significará incurrir en gastos no contemplados.

Castro contó que,

por fortuna, hay un proyecto presentado al Gobierno Regional del Biobío para la adquisición de carros que poseen su sistema eléctrico blindado, los que no solo servirán para emergencias como las afrontadas hace poco, sino que también para incendios forestales, puesto que tienen tracción en sus cuatro ruedas, brindando mayor versatilidad a la respuesta bomberil.

5.900
 voluntarios
 posee la Región
 del Biobío.

que reconvertir el proyecto, ver al futuro y solucionarlo", indicó.

Agregó que "hemos tomado dos líneas, la primera es que hemos conversado con el Gobierno Regional para solucionarlo, y el gobernador así lo ha planteado, terminemos el terremoto en el Biobío, han pasado 14 años. Por otro lado, para cuarteles que se han reconstruido, pero que han quedado con fallas estructurales, el Gobierno Regional destina, desde el año pasado, un Fril (Fondos Regionales de Inversión Local) a cada cuerpo de Bomberos, lo que permite paliar esto. El año pasado fueron \$180 millones por cuerpo y este año son \$190 millones", detalló Braulio Castro.



Braulio Castro, presidente Regional de Bomberos en Biobío.

De igual forma, el Cuerpo de Bomberos de Concepción tiene un proyecto que está en reevaluación para dos escalas mecánicas para el Gran Concepción. Además, Castro señaló que se ingresará un proyecto para que todas las compañías tengan uniformes forestales, independiente de la especialidad de la unidad, porque cuando hay incendios forestales, van todos, y usar uniformes estructurales, en esas circunstancias, puede causar hasta un shock térmico.

Es claro que todas las instancias mencionadas tienen como objetivo brindar mayor seguridad a los voluntarios, pero también que estos otorguen un mejor servicio a la comunidad, adelantándose a las emergencias que puedan ocurrir. "Seguimos con una visión de futuro, observando lo que tenemos que hacer", cerró Braulio Castro.

OTROS PROYECTOS

El presidente del Consejo Regional de Bomberos en Biobío también comentó sobre otras iniciativas que irán en beneficio de la institución. Hay una aprobada para que las voluntarias cuenten con uniformes de acuerdo con su anatomía, ya que debían ocupar los mismos que sus compañeros varones, con la consiguiente incomodidad e, incluso, riesgo por su uso.

"También estamos a la espera del traspaso de fondos desde el Gobierno Regional para vehículos destinados a incendios de altura. Son cuatro, uno para cada capital de provincia y uno para San Pedro de la Paz, ante la eventualidad que no se puedan usar los puentes", explicó.

CUARTELES

En 2024 Bomberos de Chile cumple 173 años, siendo una de las instituciones con mayor respaldo ciudadano. La Región del Biobío cuenta con 32 cuerpos de Bomberos (Alto Biobío es atendido por Santa Bárbara) y 5.900 voluntarios, de los cuales un 20% corresponde a mujeres. Un número que, afirmó la autoridad bomberil en la zona, ha ido en crecimiento. "Para mí, en lo particular, me parece fantástico. Creo que las mujeres son un tremendo aporte y nos ha hecho reconvertirnos como institución", sostuvo.

Lo que no es tan positivo es lo que ocurre con algunos cuarteles locales, los que esperan reconstrucción desde los embates del terremoto de 2010. Braulio Castro comentó que uno de ellos es la Primera Compañía de Concepción, un cuartel que sufrió muchos daños. "El otro ícono que tenemos es el Cuartel Central de Talcahuano, más la Primera y la Tercera compañía, donde tenemos

Bomberos cubrió todo el territorio regional colaborando con quienes fueron afectados por las lluvias de hace algunos días.

